



GOBERNADOR, GOBERNADOR, GOBERNADOR

RAFAEL MARÍN RECIBE APOYO DE MÁS DE 2 MIL FUNDADORES DE MORENA EN INFORME LEGISLATIVO DE ANAHÍ GONZÁLEZ

PÁGINAS 4-5

ESTE DICIEMBRE

Tren Maya fortalece el turismo y la movilidad



Desde la estación de Cancún, la Gobernadora destacó la calidad y comodidad del Tren Maya, una obra que fortalece el turismo, genera empleo y mejora la movilidad regional



Redacción
Poder y Crítica
Cancún, Q. Roo.-

El Tren Maya se consolida como una de las obras de infraestructura más importantes para el desarrollo del sureste mexicano, al convertirse en un motor de conectividad, bienestar y crecimiento económico para la región.

Desde la estación de Cancún, la gobernadora Mara Lezama Espinosa, invitó a la ciudadanía y a visitantes nacionales y extranjeros a subirse al tren y disfrutar de una experiencia de viaje cómoda, segura y accesible.

Rodeada de pasajeras y pasajeros listos para emprender su recorrido hacia diversos destinos, la Gobernadora destacó la calidad, comodidad y belleza de las instalaciones, diseñadas para brindar un servicio moderno que eleva la experiencia del



transporte ferroviario en el país.

Entre sus principales ventajas, el Tren Maya impulsa la integración regional al conectar comunidades del sureste, facilitando el traslado de personas, mercancías y servicios, además de fortalecer la actividad turística al acercar a viajeros a zonas arqueológicas, pueblos mágicos y destinos naturales.

Asimismo, esta obra genera empleo, promueve el desa-

arrollo económico local y contribuye a una movilidad más ordenada y sostenible, al ofrecer una alternativa eficiente al transporte carretero. Con ello, el Tren Maya no solo transforma la manera de viajar, sino que se convierte en una palanca para reducir desigualdades y llevar prosperidad compartida a miles de familias del sureste mexicano, en especial de Quintana Roo.

La magia de la Navidad ilumina Cancún, Mara Lezama inaugura Villas Navideñas en el Malecón Tajamar

Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Q. Roo.-

En el Malecón Tajamar, en un ambiente totalmente festivo, con la presencia de cientos de personas, principalmente niñas y niños, la gobernadora Mara Lezama Espinosa y la presidenta municipal de Benito Juárez, Ana Paty Peralta de la Peña inauguraron las Villas Navideñas para la diversión y sano esparcimiento de familias locales, visitantes y turistas.

“Hay que cargar amor, hay que ser la mejor versión de nosotras y nosotros mismos. Y esta es una época perfecta para poder limar esas asperezas y poder curar esas heridas. Les deseo que tengan

una muy feliz Navidad” expresó Mara Lezama al invitar a todas y todos a disfrutar de los atractivos que se instalaron en coordinación entre el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento de Benito Juárez.

Desde hoy hasta el 6 de enero, todo mundo puede recorrer las 12 villas navideñas con actividades para niñas y niños, subir gratis al trenecito, usar la pista de hielo sintético, caminar por los stands de emprendedores y gastronómico, degustar los esquites, tacos, panes, frappes, churros, pasteles, quesadillas y mucho más.

Pero además, una espectacular rueda de la fortuna, bien iluminada y atractiva. Un árbol navideño, una feria, el back fo-

tográfico y un elenco artístico y cultural.

La Villa Cancún Dulce Navidad estará abierta de 5 de la tarde a 10 de la noche.

“El chiste es hacer comunidad, que venga la abuelita, el abuelito, el amigo. ¿Qué queremos? Que pasen una feliz Navidad, pero vale la pena si lo hacemos en familia” añadió Mara Lezama, quien estuvo acompañada de la presidenta honoraria del Sistema DIF Quintana Roo, Verónica Lezama Espinosa.

Por su parte, la presidenta municipal Ana Paty Peralta dijo estar contenta de estar un año más en este lugar y con este ambiente navideño, al que invitó a todas las familias a asistir y divertirse sanamente.



ANA PATY COORDINA CON MARA LEZAMA

Da inicio operativo "Guadalupe-Reyes 2025" en Cancún

Suman más de siete mil 700 elementos de los tres órdenes de gobierno desplegados en todo Quintana Roo, entre ellos, 509 efectivos y 54 unidades de Benito Juárez

Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Q. Roo.-

Al participar en el banderazo del Operativo de Seguridad "Guadalupe-Reyes 2025", que inicia este 12 de diciembre y culminará el próximo 7 de enero de 2026, encabezado por la gobernadora Mara Lezama, la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, destacó el importante estado de fuerza que se suma desde el Ayuntamiento de Benito Juárez para seguir construyendo destinos seguros para las familias y los millones de turistas que arribarán para descanso y paseo.

Desde el Malecón Tajamar, la Primera Autoridad Municipal detalló que se contará con: 437 elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Bomberos y Protección Civil, 40 guardavidas en las 12 playas a cargo del municipio en un turno hasta las 19:00 horas y 32 paramédicos; y en parque vehicular, 32 unidades específicamente para acciones de la corporación policiaca, cuatro de bomberos, 11 de Protección Civil y siete ambulancias.

"A las y los prestadores de servicios, y a todas y todos los cancenenses y quintanarroenses, quiero invitarlos a sumarse a estos esfuerzos: recibamos a nuestros familiares, amigos y



visitantes con la mejor sonrisa y con la calidez que nos distingue. El turismo es el motor de nuestra economía y, al cuidarlo, también cuidamos los ingresos y el bienestar de nuestros hogares", dijo.

De igual forma, Ana Paty Peralta llamó a los habitantes y turistas a sumarse a la prevención, por lo que exhortó a que conduzcan con prudencia, nunca bajo los efectos de bebidas alcohólicas; cuiden a sus familias; respeten las indicaciones de las autoridades; así como disfruten las fiestas con orden, respeto y prudencia.

La Gobernadora indicó que el estado de fuerza total con el que se contará es de más de siete mil 700 efectivos, tomando en cuenta que son dos mil 111 de la Secretaría de Marina, la Se-

cretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) y Guardia Nacional, junto con cinco mil 646 de las dependencias de seguridad estatal y municipales.

Por su parte, el secretario de Seguridad Ciudadana en Quintana Roo, Julio César Gómez Torres, detalló que el despliegue operativo contempla unidades terrestres, motopatrullas, vehículos todo terreno, helicópteros, patrullas, binomios caninos, drones y medios marítimos, ya que la cobertura será integral en áreas terrestres, acuáticas y aéreas, además de que se reforzará la vigilancia policial hasta altas horas de la noche en bancos, cajeros automáticos, centros comerciales y otros puntos de más afluencia.



Cancún preparado para recibir a turistas

Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Q. Roo.-

Ante la próxima temporada vacacional de invierno, la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, señaló que Cancún se encuentra listo para recibir a los miles de turistas que se hospedarán durante la segunda mitad de diciembre y primera mitad de enero, contando con una proyección de más del 81 por ciento en la ocupación hotelera del destino.

La Alcaldesa refrendó que la ciudad se continúa posicionando como uno de los destinos preferidos por viajeros nacionales e internacionales, destacado por sus hermosas playas azul turquesa y blanca arena, que suman 11 galardones Blue Flag, 8 Playa Platina y 2 Playa Limpia Sustentable, posicionándose como referente en cada uno de los premios.

Para seguir fortaleciendo el turismo en esta temporada, Cancún contará con eventos para toda la familia, como la tradicional villa navideña en Malecón Tajamar, la cual estará vigente del 16 de diciembre al 7 de enero, así como la celebración de Año Nuevo, en el mismo recinto,



las cuales serán de manera gratuita.

Además, como una de las ventanas del turismo a México, el Aeropuerto Internacional de Cancún mantiene una conectividad con 134 destinos en 31 países, de las cuales 67 ciudades pertenecen a Norteamérica, 14 a Latinoamérica, 30 a Europa y 23 al interior de México.

Por ello, aseguró que siguen diversificando la oferta turística, con atractivos no solo en el turismo de playa, sino también de conferencias, médico, de romance, de negocios y social; destacando siempre la calidad y calidez de las y los cancenenses.



DE MÁS DE 2 MIL FUNDADORES DE MORENA

RAFAEL MARÍN RECIBE APOYO

Gooobernador! ¡Gooobernador! ¡Gooobernador! Retumbó en Quintana Roo desde el domo deportivo de Región 96 de Cancún

Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Q. Roo.-

Yel coro de ¡Gooobernador! ¡Gooobernador! ¡Gooobernador! Retumbó en Quintana Roo desde el domo deportivo de Región 96 de Cancún; era una respuesta al mensaje que Rafael Marín Mollinedo enviada a la senadora Anahí González Hernández por su primer informe de labores como representante de las voces indígenas en la máxima tribuna.

Fue un coro unísono en reconocimiento al fundador de Morena en el estado de Quintana Roo. Un foro de más de tres mil simpatizantes del movimiento lopezobradorista, una muestra de que los fundadores quieren un líder que recupere el movimiento de Andrés Manuel López Obrador en el estado.

Anahí llegaba ante el pueblo con 17 iniciativas presentadas, 23 reformas constitucionales respaldadas y trabajo constante en causas como vivienda digna, igualdad, turismo incluyente y bienestar social, su labor refleja compromiso y cercanía con las comunidades. Un año de trabajo legislativo al servicio del pueblo.

El punto de mayor euforia fue el mensaje del director general de Aduanas de México, Rafael Marín, al reconocer públicamente el trabajo legislativo que ha venido desarrollando en beneficio del estado. La proyección de este mensaje formó parte de una serie de participaciones de figuras nacionales que enviaron felicitaciones y reconocimientos a la senadora Anahí González por su labor en el Senado.

En el evento también se transmitieron otros mensajes de reconocimiento, entre ellos el del secretario de Seguridad y Protección Ciudadana del Go-



bierno de México, Omar García Harfuch, quien destacó el trabajo realizado por la senadora en su primer periodo legislativo.

Durante su intervención, la senadora subrayó su compromiso de continuar impulsando una agenda enfocada en el desarrollo de Quintana Roo, así como en el fortalecimiento del trabajo legislativo desde el Senado. En este evento las porras no pidieron permiso y cuando el entusiasmo desbordó para Rafael Marín quien junto a la senadora Anahí son fundadores de Morena en la entidad.

Esas miles de voces venidas de los cuatro puntos cardinales

del estado no se equivocan por que Rafa Marín no necesitó micrófono propio ni discurso largo. Le bastaron un par de minutos y una reacción espontánea para confirmar que su nombre ya no es susurro, sino un coro que cada día crece como la espuma. Las lonas con su silueta y el lema "Recuperemos el Movimiento", ondearon durante las porras al director de Aduanas refrendando un arraigado ejemplo de lucha democrática.

"Yo inicie en Morena cuando era resistencia, después organización, movimiento social y hoy es partido; caminé por las calles y le respondo al pueblo",

un claro mensaje para los advenedizos que buscaron y se refugiaron en Morena con currículos inventados.

No hay nada oculto en los tiempos políticos que se viven, es la espontaneidad, la pasión y el reconocimiento al liderazgo de los fundadores de Morena, el coro unánime son de los obradoristas, de los fundadores del movimiento, son simpatizantes de Rafa Marín que cobijan, protegen e impulsan la labor de Anahí.

En su primer año en la Cámara Alta, la senadora Anahí González consolidó una agenda legislativa de alto impacto

con 17 iniciativas presentadas, el respaldo a 21 reformas constitucionales y la aprobación de cinco puntos de acuerdo y exhortos, en una coordinación institucional cercana, respetuosa y comprometida con la presidenta Claudia Sheinbaum, cuyo liderazgo inspira el rumbo de la transformación nacional.

El balance legislativo se presentó ante una audiencia nutrida y diversa que se dio cita en el domo de la Región 96 de Cancún, donde arribaron simpatizantes, liderazgos sociales y representantes comunitarios provenientes de los once municipios de Quintana Roo. La pre-



Llamado de Rafael Marín a la unidad de Morena más allá de lo electoral

Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Q. Roo.-

El dirigente de ANAM enfatiza la importancia de fortalecer vínculos sociales y comunitarios dentro del partido, en un mensaje navideño que busca cohesión interna.

En un mensaje navideño dirigido a los militantes de Morena, Rafael Marín Mollinedo, titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México, destacó la necesidad de promover la cohesión no solo en el ámbito político, sino también en las relaciones sociales y comunitarias del movimiento. Durante su declaración, subrayó que los integrantes del partido deben demostrar una actitud de unidad, trabajo conjunto y aspiraciones de progreso, rechazando actitudes de frialdad, insensibilidad y rechazo.

Marín Mollinedo también rememoró las dificultades enfrentadas para consolidar la presencia de Morena en la Península de Yucatán, señalando que ha enfrentado obstáculos "contra viento y marea" para extender la influencia del partido en la región. Aunque no proporcionó detalles específicos, adelantó que en el próximo año el partido tendrá "sorpresas" que impactarán su estructura y presencia.

Este llamado a la unidad social refleja una estrategia clave en el fortalecimiento del partido desde su base, en un contexto donde la cohesión interna y la conexión con las comunidades son fundamentales para mantener una agenda política sólida y duradera. La historia reciente de Morena evidencia cómo la conso-



Este llamado a la unidad social refleja una estrategia clave en el fortalecimiento del partido desde su base, en un contexto donde la cohesión interna y la conexión con las comunidades son fundamentales para mantener una agenda política sólida y duradera.

lidación del apoyo territorial y social ha sido decisiva en el éxito electoral del partido, por lo que este tipo de mensajes apunta a una estrategia de largo plazo, en la que la fortaleza institucional y comunitaria se vuelven prioritarias.

La importancia de estos movimientos internos radi-

ca en que fortalecer los lazos sociales puede traducirse en mayor apoyo en procesos políticos y en la consolidación de una base sólida frente a futuras elecciones, tanto locales como federales, en un país donde la política social y comunitaria cobra cada vez mayor relevancia.

sencia territorial dio cuenta del arraigo político de la senadora y del carácter humanista de una legisladora que ha construido su agenda escuchando directamente a la gente, recorriendo comunidades y sosteniendo una relación permanente con su electorado. En este contexto, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, destacó en un mensaje a la senadora que "gracias a tu participación en el Senado, hoy contamos con reformas en materia de seguridad que fortalecen la coordinación entre autoridades, mejoran los sistemas de inteligencia y fortalecen la Estra-

tegia Nacional de Seguridad".

En su mensaje Rafael Marín Mollinedo, expresó su convicción de que las reformas a la Ley Aduanera buscan dar mayor seguridad jurídica al comercio exterior, pero las vivas y el coro de ¡Gooobernador! ¡Gooobernador! ¡Gooobernador! Se impusieron; las porras adelantron el calendario electoral; un mensaje de los fundadores de Morena demostrando que Rafa Marín está en el ánimo y el corazón de los quintanarroenses. Ya lo dijo López Obrador: el pueblo no se equivoca y ya envió su primer mensaje con miras al 2027.

ANTE UNA MULTITUD QUE COLMÓ EL RECINTO

Anahí González reafirmó su compromiso

Con gran entusiasmo fue acompañada por ciudadanos provenientes de los 11 municipios de Quintana Roo, en su primer año de labor legislativa en el Senado



Redacción
Poder y Crítica
Cancún, Q. Roo.-

En su primer año en la Cámara Alta, la senadora Anahí González consolidó una agenda legislativa de alto impacto con 17 iniciativas presentadas, el respaldo a 21 reformas constitucionales y la aprobación de cinco puntos de acuerdo y exhortos, en una coordinación institucional cercana, respetuosa y comprometida con la presidenta Claudia Sheinbaum, cuyo liderazgo inspira el rumbo de la transformación nacional, y en plena sintonía con el trabajo territorial, sensible y humanista que encabeza en Quintana Roo la gobernadora Mara Lezama. Su desempeño se inscribe en la consolidación del segundo piso de la Cuarta Transformación, con énfasis en justicia social y bienestar.

El balance legislativo se presentó ante una audiencia nutrida y diversa que se dio cita en el domo de la Región 96 de Cancún, donde arribaron simpatizantes, liderazgos sociales y representantes comunitarios provenientes de los once municipios de Quintana Roo. La presencia territorial dio cuenta del arraigo político de la senadora y del carácter humanista de una legisladora que ha construido su agenda escuchando directamente a la gente, recorriendo comunidades y sosteniendo una relación permanente con su electorado.

Fundadora del Movimiento Regeneración Nacional en Quintana Roo, Anahí González enfocó su labor en causas sociales prioritarias como vivienda adecuada, turismo incluyente, reeducación de agresores, salud de las mujeres y diversificación turística, varias ya aprobadas en



comisión. A esta agenda se suman propuestas sobre primera infancia, erradicación de la violencia contra niñas y niños, salud mental, prevención del suicidio en adolescentes, protección animal y el reconocimiento del valor cultural de las artesanías mexicanas. En un mensaje enviado con motivo de su primer informe, la secretaria de las Mujeres, Citlalli Hernández, reconoció ese acompañamiento legislativo al señalar que “ha sido un año de mucha labor legislativa, así que reconoczo ese acompañamiento que hay desde el Poder Legislativo al proyecto que encabeza nuestra Presidenta”.

En el plano constitucional, la senadora acompañó 21 reformas clave alineadas al proyecto de transformación nacional, entre ellas el reconocimiento de pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas, la igualdad sustantiva y la eliminación de

la brecha salarial de género, la constitucionalización de los programas de bienestar, el derecho a la vivienda, la protección animal, el apoyo a jóvenes y el fortalecimiento de la soberanía nacional. En este contexto, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, destacó en un mensaje a la senadora que “gracias a tu participación en el Senado, hoy contamos con reformas en materia de seguridad que fortalecen la coordinación entre autoridades, mejoran los sistemas de inteligencia y fortalecen la Estrategia Nacional de Seguridad”.

Durante la presentación de su primer informe de actividades, la legisladora estuvo acompañada por la gobernadora Mara Lezama, así como por las y los senadores María Martina Kantún y Simeí Olvera Bautista, Javier Corral, Luis Fernando Salazar Fernández y Eugenio Segura Vázquez; por Mildred Ávila y Humberto

Presidenta Sheinbaum encabeza festejo por siete años de transformación

Redacción

Poder & Crítica
CDMX.-

Hemos demostrado que un país puede desarrollarse sin dejar a nadie atrás, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo al encabezar desde el Zócalo de la Ciudad de México la celebración por siete años de transformación.

Tras recordar que el presidente Andrés Manuel López Obrador llegó a la Presidencia de la República en diciembre de 2018 como resultado de la ruptura del viejo régimen neoliberal, exhortó:

“Se trata de seguir construyendo una nueva ética del poder, donde el servidor público entienda que no está por encima del pueblo, sino a su servicio; que gobernar no es para tener privilegios, sino una responsabilidad profundamente humana.”

Reafirmó que el segundo piso de la Cuarta Transformación mantiene la separación entre el poder económico y el poder político.

“México ya cambió”, dijo la jefa del Ejecutivo federal luego de subrayar que ya no se permite la condonación de impuestos ni regresará el tiempo de los privilegios “porque el gobierno está para servir al pueblo”.

A un año de administración, manifestó que se consolida un gobierno honesto y cercano a la gente con un proyecto de nación que representa a todos. Ejemplo claro es el modelo económico humanista que da resultados y demuestra que es posible el desarrollo con justicia social.

Prueba de ello es el aumento de 154 por ciento al salario mínimo desde 2018; 77 por ciento de aumento en el salario promedio y la cifra récord de 40 mil millones de dólares en inversión extranjera directa (IED), así como la estabilidad y solidez del peso mexicano y la inédita creación de 551 mil empleos formales en 2025, además de 250 mil millones de dólares en las reservas del Banco de México.

En adición a ello, el mundo laboral ha cambiado considerablemente con el respeto al voto en elecciones sindicales; más centros de conciliación; menos comisiones para Afores; creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar; eliminación de la sub-



contratación y la reciente propuesta de reforma para reducir la jornada laboral a 40 horas.

La presidenta mencionó que la captación de impuestos creció 501 mil millones de pesos a partir del combate a la evasión y a la corrupción.

“Gracias a esta recaudación, hemos incrementado los Programas de Bienestar que ya son derechos en la Constitución. Este año, 32 de 35 millones de familias reciben un apoyo de manera directa, sin intermediarios, a través del Banco del Bienestar.”

Dijo que los recursos federales que llegan a personas adultas mayores y con discapacidad, estudiantes, mujeres, jóvenes y campesinos, hicieron posible al presidente López Obrador cumplir la hazaña de reducir la pobreza para 13.5 millones de mexicanos entre 2018 y 2024.

En el recuento de resultados por los primeros siete años de transformación, la presidenta habló sobre la recuperación de

trenes y empresas energéticas, la aprobación de la Ley General de Aguas Nacionales, además de conquistas democráticas como el plebiscito, la revocación de mandato, la elección del Poder Judicial, así como el respeto pleno a la libertad de prensa y de manifestación.

Contrario al dramático aumento de hasta 250 por ciento en homicidios durante el periodo neoliberal, con los gobiernos de la transformación este indicador bajó 34 por ciento.

“La transformación verdadera no sólo es económica y social, también es ética y moral. Para que perdure, debe nacer desde dentro: del carácter, la honestidad y la convicción de quienes han sido llamados a conducirla. Porque si la Cuarta Transformación pierde su raíz ética, si sus militantes se entregan a los mismos lujos que criticaron, entonces ya no será transformación.”

También se refirió a la compra consolidada de medicamentos

y confirmó que en 2026 inicia la credencialización universal al Sistema Nacional de Salud.

Reafirmó el compromiso de crear 150 mil espacios gratuitos para jóvenes de preparatoria y 350 mil en universidad; este año se generaron más de 150 mil en ambos niveles.

La presidenta expuso que ya están en proceso de construcción las primeras 300 mil viviendas para cumplir la meta de 1.2 millones durante el sexenio, y anunció que el presupuesto directo para pueblos originarios estará en la ley.

“No estamos solos. Somos mexicanos y mexicanas que seguimos convocando a consolidar el renacimiento de México y a no perder, sino avivar aún más la llama de la esperanza. México es ejemplo ante el mundo y seguimos haciendo historia.”

Acompañaron a la presidenta integrantes del Gabinete Legal y Ampliado, así como gobernadoras, gobernadores, jefa de Gobierno y personas legisladoras de todo el país.



Aldana, ambos diputados federales; autoridades municipales como las alcaldesas de Benito Juárez, Ana Patricia Peralta de la Peña, y de Felipe Carrillo Puerto, Mary Hernández; el alcalde de José María Morelos, Eric Borges, y el de Cozumel, José Luis Chacón, además de representantes de comunidades de la Zona Maya y liderazgos partidistas. A este respaldo institucional se sumó el director general de la Agencia Nacional de Aduanas, Rafael Marín Mollinedo, quien en un mensaje enviado celebró su impulso a la reforma aduanera al afirmar que “es un paso firme para combatir la evasión, cerrar espacios a la corrupción y digitalizar procesos”, reforzando un balance legislativo que combina números, territorio y una vocación social cercana a la gente.



ANA HÍ GONZÁLEZ RINDIÓ CUENTAS AL PUEBLO

ANTE UNA MULTITUD QUE COLMÓ EL RECINTO REAFIRMÓ
SU COMPROMISO CON LA CIUDADANÍA